
2018年3月15日　参議院予算委員会（要旨）
人的基盤の確保について明確な方向性が。

中期防基本方針に、人的基盤の強化に関する各種施策の総合的な推進として、「採用層の拡大や女性の活躍推進、予備自衛官等
の活用を含む多様かつ優秀な人材の確保、生活・勤務環境の改善、働き方改革の推進、処遇の向上等、人的基盤の強化に関する
各種施策を総合的に推進する。」ことなどが盛り込まれました。

三浦のぶひろ　厳しい安全保障環境の中、自衛隊に課せられた任務、負担が増大。近年災害が頻発し、災害派遣も増加。部隊運用、
任務遂行のためには、現場、前線の自衛官の人員、人材確保が何よりも大切。再任用の制度拡充のみならず、部隊運用上での事務、
後方支援の一部業務、教育部隊、術科学校等の一部教官などに定年退官後の経験ある自衛官ＯＢの力をお借りしては如何。また、
単年の再任用制度だけでなく、一度退職された自衛官にもその経験を中長期的に生かせる雇用制度を創設しては。退職された女性
自衛官も、転勤がないという観点から協力できることになる。これによって現場へ自衛官が配置でき、人員上での負担軽減もできる。
小野寺防衛大臣　近年、募集環境がますます厳しくなる中、定年を迎えた自衛官の再任用を進めている。特に女性自衛官、結婚を
機に、あるいは子育てを機に任務を離れたという経験のある自衛官が多数いる。この自衛官の活用というのは、私ども、日本の安
全保障にとって欠くべからずこと。御指摘も踏まえて、自衛官ＯＢの活用も含め、既存の業務分担を必ずしも前提とすることなく、
いかなる対応策を取るべきか、今後しっかり検討する。
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2018年12月18日、政府は、今後おおむね10年間の防衛政策の基本指針となる新たな
「防衛計画の大綱（防衛大綱）」と「中期防衛力整備計画（中期防、2019～23年度）」を閣
議決定しました。
三浦のぶひろは与党・新たな防衛計画の大綱等に関するワーキ
ングチーム（WT）メンバー（自民党6名・公明党4名）として、議論
に参画。日本を取り巻く安全保障環境が大きく変化している中、
国民の生命と財産を守り、国家の存立を保つと共に、責任ある
国際社会の一員として平和国家の歩みを続けるため、長期的な
視点に立ち、将来の防衛力整備について議論しました。専守防衛
の堅持を確認。その上で、防衛力の中核である自衛隊員を支える
人的な基盤、技術・産業基盤の強化について、WTの議論で数多
く提言し、従前から国会論戦などを通して訴えてきたことも加
えて採用され、防衛大綱・中期防に数多く反映されています。

M I U R A  N O B U H I R O  N E W S

専守防衛を堅持。防衛大綱・中期防の議論に参画。
防衛力の根幹である人的・技術・産業基盤の強化を提案。国会質疑が数多く反映！

三浦のぶひろ　逆走事故、二度とおこしてはならない。徹底した原因究明を。
石井国土交通大臣　折り返し駅である新杉田駅において、ATO、自動列車運転装置の地
上側の装置から進行方向を切り替える指示が出ていたにもかかわらず、当該列車は進
行方向を変えずに走行し、車止めに衝突した。国交省では、事故原因について、運輸安
全委員会とも連携し徹底した原因究明を行う。必要により鉄軌道事業者に緊急点検の
実施を指示する。無人自動運転を行っている事業者や研究機関等の関係者から成る協
議の場を立ち上げ、再発防止等を検討することも予定。

三浦のぶひろ　万が一の逆走の際にも車両を停止できるシステムになっていれば衝突
の回避も想定できた。今後の自動運転への信頼回復のために、あらゆる安全対策を不断
に見直す必要あり。石井大臣、先頭に立って取り組んでいただきたい。
石井国土交通大臣　今回の事故の情報を事業者間で共有するとともに、今後の事故防
止対策をどのように進めるか等を検討するため、本日午後、横浜シーサイドラインを含
む七事業者を集めた会議を行う予定。これまで想定されていなかったリスクがないか
再確認の上で必要な対策を講じ、無人自動運転の安全性向上を図っていきたい。

2019年6月6日 参議院国土交通委員会（要旨）

国民の生命と財産を守る！

「シーサイドライン」事故の再発防止へ。

三浦のぶひろが即座に国会で質問

安心、安全に直結する
防災・減災・復興対策を急げ！

昨年からの臨時・通常国会では参議院国土交通委員会理事として、国会運営、論戦に臨みました。国会質問は11回。成立させた法律
は13本。一般質疑では、インフラ整備、運送業の課題改善、防災対策等で課題解決となる数多くの政府答弁を引き出しました。大災
害・事故が発生した際には即座に公明党の地方議員と連携し、素早い対処・復旧への道筋をつけてきました。
三浦のぶひろは国民の生命と財産を守るために「防災・減災・復興を社会、政治の主流に」との信念で、安心・安全な未来の創出へ全力で
取り組みます！

6月1日、横浜市内を走る新交通システム「シーサイドライン」の新杉田駅にて自動運転
の車両が逆走し、乗客の方々が負傷する事故が発生。被害に遭われた皆様に心よりお見
舞いを申し上げます。三浦のぶひろは2日後、現場へ。駅務区長から事故直後の対応、車
両の状態と代替輸送について説明を受け、「今までにトラブルは無かった。原因を突き
止められるまで運行は出来ない」と伺いました。6日、即座に石井国交大臣へ原因究明と
安全対策について国会質問。この模様はNHKニュースにも取り上げられました。

国際コンテナ戦略港湾である横浜港の重要な物流道路である南本牧はま道路。
2019年9月9日、台風15号の強風で船舶が衝突、損壊。寸断が長引き、横浜港
の物流が滞ることは、日本の物流や経済に影響を及ぼす。発災当日、横浜市議
とともに現場へ急行し、一日も早い復旧のため国交省、横浜市と連携。3日後、
赤羽国交大臣と再び現場へ。大臣は専門家らの技術検討委員会（仮称）を立ち
上げると表明。「被災状況を迅速に把握して、コンテナ物流の交通網を一日も
早く回復させていく」と明言した。

●国会質問以降、ゆりかもめを視察。また
関係者協議の場での議論を確認しつつ、
逆走事故原因の究明と安全対策、運転再
開の後押しを。

●8月31日に自動運転を再開。
●9月2日、横浜シーサイドライン本社を視

察し、安全への不断の取り組みを求めま
した。

三浦のぶひろは安全に利用できる公共交通
機関であり続けるために働き抜きます。

台風１５号による被害甚大。現場へ急行。

結果

1975年３月５日生まれ、44歳。横浜市港南区在住。●家族は妻と娘と愛犬。●宮城県仙台市出身。福島県立福島高校、千葉工業
大学金属工学科を卒業後、防衛大学校精密機械工学科（現機械システム工学科）助手に。●2003年、東京工業大学にて工学の博士
号取得。４年おきに開催される先進発電機器材料の国際会議で、最優秀の発表者に贈られる「ベストポスター賞」を連続受賞（02
年・06年）。●2012年、防衛大学校で最年少の准教授に就任。●2016年7月、第24回参議院通常選挙神奈川選挙区初当選1期。
●参議院 国土交通委員会理事、予算委員会、政治倫理の確立及び選挙制度に関する特別委員会、国際経済・外交に関する調査会理事。
●公明党青年局長・東海道方面幹事長・神奈川県本部代表代行、ロボット産業推進議員連盟会長。　（2019年9月現在）

三浦のぶひろ miura-nobuhiro.com twitter.com/miura_nobuhiro www.facebook.com/miura.nob
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防衛大綱・中期防のポイント
●宇宙・サイバー・電磁波の新領域での防衛力強化。

全領域での能力を有機的に融合する領域横断（ク
ロス・ドメイン）作戦を遂行する「多次元統合防衛
力」を構築

●F15戦闘機後継として米最新鋭機F35を導入。
短距離離陸・垂直着陸（STOVL）が可能なタイプ
も導入し、その運用が可能となるよう海上自衛隊

「いずも」型護衛艦を改修
●人的・技術・産業基盤の強化を優先的に取り組む



2018年7月5日　参議院厚生労働委員会

学校における受動喫煙防止の取組について

労働環境整備について

時間分煙について

三浦のぶひろ　文部科学省は、平成22年3月12日に、学校等に
おける受動喫煙防止対策及び喫煙防止教育の推進について通
知を発出。子供や若者の受動喫煙防止のために、学校は敷地内
全面禁煙となるよう更なる取組を進めるため、本法律にかか
わらず、この通知を継続する、あるいはより強力な通知を発出
することを強くお願いをしたい。
文部科学省大臣官房審議官　受動喫煙対策を一層強化すると
いうこの法案の趣旨を踏まえ、これまでの取組が後退するこ
とのないよう、厚生労働省等とも連携の上、学校等に対して通
知等で周知徹底する。

三浦のぶひろ　二十歳未満の方が喫煙可能な飲食店等にて働
こうとしても、基準上は立入禁止であり、不可能なはず。しかし、
使用者にも労働者にも罰則規定はない。二十歳未満の者が、本
人の強い希望があり、罰則がないことから、事業者がこの二十
歳未満の方を雇用した場合はどのような対応となるのか。さ
らに、繰り返しこのようなことを行っている、いわゆる悪質な
事業者に対してはどう対処していくのか。若者の健康を守る
ために、明確な基準を設けて対応方法をはっきりさせるなど、
対策が必要なのではないか。
加藤厚生労働大臣　喫煙可能な場所に二十歳未満の従業員が
立ち入ることができなくなることも含め、今回の法案の趣旨、
内容について、事業者はもとより、従業員の方々にも、そして
国民の方に広く理解をいただくことが重要と考えており、法
案成立後、様々な方法によって周知徹底を図っていきたい。

三浦のぶひろ　時間分煙を採用している店舗について、二十
歳未満の当該店舗への入場や労働可能か否かについて、どの
ような取扱いとするのか。若者の健康を守る観点からも、今こ
れからいただく御答弁を担保とするぐらい、時間分煙として
の整理としたい。
加藤厚生労働大臣　喫煙を認めない時間帯か否かにかかわら
ず、その店舗、まさにそれが喫煙可能な場所でありますから、
従業員を含め二十歳未満の立入りをさせてはならないという
ことになる。

2018年8月9日、文部科学省は全国
の関係機関に対し、「健康増進法の
一部を改正する法律」の公布につい
て通知。
改正法では学校の敷地内に特定野外
喫煙場所を設置できることとされて
いるものの、あくまで原則は「敷地
内禁煙」である旨周知されました。

厚生労働省は2019年7月1日、健康
増進法で義務付けられる事項と労働
安全衛生法の努力義務により事業者
が実施すべき事項をまとめたガイド
ラインを策定。法案審議での内容が
反映されています。事業者に対しこ
のガイドラインを参考に、施設ごと
の実情に応じて、受動喫煙対策を講
じるよう求めています。

https://miura-nobuhiro.com/category/blog/cat0/

2018年3月15日　参議院予算委員会 2018年7月5日　参議院厚生労働委員会
禁煙・喫煙可能の明示義務とピクトグラムについて
三浦のぶひろ　施設や領域、場所等が禁煙か喫煙か、また、日
本人も外国の方も誰が見ても一目瞭然で分かるように、禁煙の
マーク、喫煙のマーク、例えば飲食店ならば、たばこに対する
スタンスが分かる統一のピクトグラム（案内用図記号）を作り、
明示すべき。JIS規格等の取得まで取組んでほしい。
加藤厚生労働大臣　健康増進法の一部を改正する法律案では、
禁煙措置や喫煙場所の特定を行い、喫煙が可能となる場所に掲
示を義務付けることになっている。掲示については、今ピクト
グラムという委員からの御提案もございましたが、誰にでも分
かりやすい、そうしたものである必要があると思う。今後、モ
デル的な様式をお示しすることも含めて、しっかりと検討を進
めていきたい。

三浦のぶひろ　禁煙表示を義務化しないにしても、厚労省がモ
デル的な共通案を作成してホームページでダウンロード可能
な内容にする、あるいは本法案が成立、施行以降、新たに国際
規格である禁煙マークを作成し、国際規格を取得して世界共通
化を図るなど、むしろ日本が積極的に禁煙に踏み込んだという
取組を進めては如何。
厚生労働省健康局長　法案では禁煙措置や喫煙場所の特定を
行い、喫煙が可能となる場所に標識の掲示を義務付けることと
した。標識の表示の方法や内容は今後検討の上でお示ししたい
が、標識の配布方法も、御指摘のホームページでダウンロード
可能とする方法も含め、今後検討してまいりたい。

2020年4月1日以降の表示義務付け
に対応し、標識に用いられる加熱式
たばこ専用喫煙室のピクトグラムの
利用促進のため、日本工業規格（JIS）
は、2019年7月、JIS Z8210（案内
用図記号）に「加熱式たばこ専用喫
煙室」を追加しました。

提案通り、ピクトグラム化された統一
標識が、禁煙も含めて16種類作成さ
れました。厚生労働省の特設サイトに
指定された標識として全て掲載され、
ダウンロード可能に。掲示義務に対応
した統一標識が簡易に入手できるよ
うになりました。

受動喫煙対策を強化する改正健康増進法が、2018年7月18日、参院本会議で与党
などの賛成多数で可決、成立しました。本改正は、望まない受動喫煙の防止を図るため、
特に健康影響が大きい子ども、患者の皆さんに配慮し、多くの方が利用する施設は原
則禁煙とし、管理者の方が講ずべき措置等について定めたものです。違反した場合に
は罰則が適用されます。一定の条件を満たす小規模飲食店は喫煙可能ですが、標識の
掲示が義務付けられています。
三浦のぶひろは、国会質疑を通じて、標識の掲示義務に際して、統一していることが
不可欠であり、標識としてピクトグラムを導入すべきであると、一貫して訴え、実現
するなど、法律の運用、制度設計に質疑の内容が数多く反映されました。候補者時代
より取り組んできた、がん対策が一歩前進しました。

望まない受動喫煙を防ぐための健康増進法改正で 
訴え続けたピクトグラムが実現!! がん対策が

一歩前進！！

国会審議から（要旨）

「なくそう！望まない受動
喫煙」Web サイトより

佐々木さやか参議院議員の勝利を目指し、
神奈川中を駆け巡り、当選を勝ち取ること
ができました。皆様のおかげです。

選対本部長として参議院選挙 勝利！

軽減税率、公明党の政策を熱弁。

7月16日ラジオ初出演！　
TBSラジオ「萩上チキSession-22」

What's New

#撮鉄 #鉄オタ #乗り物大好き #三浦のぶひろ
「#こうめい鉄道部」で検索

#こうめい鉄道部 随時活動中！

JIS Z8210（案内用図記号）
「加熱式たばこ専用喫煙室」

jyudokitsuen.mhlw.go.jp/sign/

結果

結果

結果結果
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脳卒中

乳幼児
突発死
症候群

受動喫煙を受けているひとの
「り患リスク」

国会質疑の様子は
三浦のぶひろ公式
ウェブサイトにて
さらに詳しく
ご紹介しています。

で検索三浦信祐 ラジオ


